



## BOLETÍN VIRTUAL No. 004

Mayo 2013 | Boletín Mensual 004 | [www.crautonomia.gov.co](http://www.crautonomia.gov.co)

### CRA INSTALÓ CONSEJO DE CUENCA RÍO MAGDALENA



*El director de la CRA, Alberto Escolar junto a funcionarios de la entidad en la instalación del Consejo de Cuenca.*



La CRA instaló por primera vez en la Región Caribe, el Consejo de Cuenca Río Magdalena, conformado por 12 miembros de los diferentes sectores de la sociedad que hacen parte de la Cuenca, por parte del director general de la entidad Alberto Escolar Vega, en el marco del Ajuste del Plan de Ordenación y Manejo de los Humedales del Río Magdalena, determinación de la Ronda Hídrica de los Humedales de Sabanagrande, Santo Tomás y Palmar de Varela.

En el acto, Escolar Vega resaltó la importancia de este tipo de órgano consultivo conformado por todos los sectores de la sociedad: gremios, industriales, comunidad, ONG' s, sector educativo, empresas prestadoras de servicio y comunidad en general; donde se garantiza la participación de todos los actores económicos y sociales en la toma de decisiones en materia de ordenación del territorio de una cuenca hidrográfica.

La cuenca de humedales del Río Magdalena abarca las ciénagas ubicadas desde el municipio de Soledad, hasta el municipio de Campo de la Cruz. Estas Ciénagas interactúan constantemente con el Río y en una porción de ellas se encuentra un importante desarrollo urbano y actividades productivas.



## EN JULIO ENTREGAN OBRAS DE SANEAMIENTO DE CAÑOS



*En la foto, Director de la CRA, Alberto Escolar, Director de Foro hídrico, Gonzalo Baute y un delegado de la Triple A.*

La CRA, en conjunto con Foro Hídrico y la Triple A, hicieron un recorrido con periodistas de distintos medios de comunicación por las estaciones la Felicidad y Barranquillita, para determinar el estado actual de dichas obras y el avance en la ejecución del proyecto.

Después de 8 años y luego de afrontar una serie de dificultades, las obras de saneamiento ambiental de la Cuenca Oriental de Barranquilla serán una realidad, pues su avance es de un 99% y se tiene prevista su entrega total en julio, según directivos de la Triple A, Foro Hídrico y la Corporación Autónoma Regional del Atlántico, CRA.

Estas obras, tienen como fin eliminar los vertimientos de aguas residuales en los 10 kilómetros de caños existentes en la vertiente oriental (estos son: de la Auyama, Arriba, del Mercado, Los Tramposos, de Las Compañías, Agromar y Caño C) mediante interceptores que conducen a un punto único o estaciones elevadoras y/o de bombeo para su disposición final en el Río Magdalena, a través de una tubería de 2 mil milímetros y un emisario subfluvial.

Alberto Escolar, director de la CRA, entidad aportante del proyecto, dijo que estas obras son “el resultado de un esfuerzo conjunto de varias entidades que brinda una solución definitiva para el problema de disposición de aguas servidas de la ciudad. Es el proyecto más grande que se haya ejecutado en materia ambiental en toda su historia”, señaló.

## MINAMBIENTE ENTREGÓ GUÍAS METODOLÓGICAS A CORPORACIONES AUTÓNOMAS DEL PAÍS

El Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible-MADS convocó a profesionales de diferentes áreas (Comunicadores Sociales, Biólogos, Psicólogos) de todas las Corporaciones Autónomas para hacer entrega de dos guías metodológicas: “Guía de diseño e implementación de Proyectos Ambientales Escolares-PRAE-, desde la Cultura del Agua” y “Cultura del Agua” / Como re-conocer la cuenca que habitamos” .

El conversatorio se realizó en el marco del Programa Nacional de Cultura del Agua 2013-2022, como parte de la Política Nacional de Gestión Integral del Recurso Hídrico y tuvo lugar en la sede de la Corporación Autónoma del Magdalena-CORPAMAG.



*En la foto, Carmen Rodríguez delegada del Ministerio de Medio Ambiente, dictando charla a asistentes del evento.*

## C.R.A LANZÓ RED DE JÓVENES DE AMBIENTE

En el marco del fortalecimiento de la educación ambiental, para promover la conservación, recuperación y protección de los recursos naturales en el departamento, la Corporación Autónoma Regional del Atlántico C.R.A, a través del Programa de Educación Ambiental y siguiendo lineamientos del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, hizo el lanzamiento de la RED DEPARTAMENTAL DE JÓVENES DE AMBIENTE.



En el evento participaron 88 jóvenes de los municipios de Sabanagrande, Sabanalarga, Ponedera, Puerto Colombia, Soledad, Malambo y Barranquilla, en representación de diferentes instituciones educativas, algunas ONG y el Sena, quienes participaron en el taller de motivación y sensibilización frente a la participación de los jóvenes en temas ambientales. Este encuentro permitió la conformación de 3 Redes Municipales de Jóvenes de Ambiente, cada una con mínimo 25 jóvenes, en edades comprendidas desde los 14 hasta los 28 años.



## C.R.A. CONTINÚA CON SU COMPROMISO EN LA RUTA SOCIAL

La C.R.A. como aliado estratégico de la Gobernación ha hecho presencia con el stand “Atlántico más Ambiental y Sostenible”, durante el mes de Mayo, en el municipio de Puerto Colombia, con actividades lúdico-educativas para niños.



## LA C.R.A PROMUEVE ESTRATEGIAS PARA IMPLEMENTAR CIDEA EN LOS MUNICIPIOS

La Corporación Autónoma Regional de Atlántico -C.R.A viene desarrollando estrategias para crear los COMITES INTERINSTITUCIONALES DE EDUCACIÓN AMBIENTAL en los 22 municipios del Atlántico, con el fin de implementar la Política Nacional de Educación Ambiental (PNEA); y al tiempo cumplir con la ley 99 del 93 art13 y con las directivas de la procuraduría 009 del 2007 y 001 del 2013 respectivamente.

La C.R.A realizó capacitaciones en los municipios de Tubará, Usiacurí, Piojó, Ponedera y Puerto Colombia, en la que participaron: Alcaldes Municipales, Secretarios de Planeación, Representantes de los Gremios, del Sector Privado, del Sector Salud, de las Instituciones Educativas Municipales y de la Policía Ambiental. Se tiene programado capacitar a todos los municipios del Atlántico para que sea posible la implementación de los CIDEAS.

